

Kleine Anfrage

des Abg. Dr. Hans-Ulrich Rülke FDP/DVP

und

Antwort

des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst

Stand der Umsetzung der Kunstkonzeption „Kultur 2020“

Kleine Anfrage

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie bewertet sie den Stand der Dinge bei der Umsetzung der Kunstkonzeption „Kultur 2020“ für den Enzkreis und Pforzheim?
2. Wie hoch ist das bisher für die Umsetzung von „Kultur 2020“ aufgewendete finanzielle Volumen mit Blick auf den Enzkreis und Pforzheim?
3. Wie hoch ist das für 2014 geplante finanzielle Volumen für die Umsetzung von „Kultur 2020“ mit Blick auf den Enzkreis und Pforzheim?
4. Welche kulturellen Einrichtungen im Enzkreis haben bisher von „Kultur 2020“ profitiert?
5. Warum wurde im Rahmen der Vergabe des Innovationsfonds Kunst 2012 keine kulturelle Einrichtung im Enzkreis mit Fördermitteln bedacht?
6. Welche Förderungen für kulturelle Einrichtungen im Enzkreis sind im Rahmen von „Kultur 2020“ noch geplant?

12. 12. 2013

Dr. Rülke FDP/DVP

Antwort

Mit Schreiben vom 2. Januar 2014 Nr. 51-7901.1-3/56 beantwortet das Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst die Kleine Anfrage wie folgt:

Ich frage die Landesregierung:

1. Wie bewertet sie den Stand der Dinge bei der Umsetzung der Kunstkonzeption „Kultur 2020“ für den Enzkreis und Pforzheim?

Die Kunstkonzeption „Kultur 2020“ bezieht sich nicht auf einzelne Stadt- oder Landkreise, sondern formuliert Ziele der Kunstpolitik für das gesamte Land Baden-Württemberg. Erste Elemente der Umsetzung der Kunstkonzeption „Kultur 2020“ sind die Verbesserung der Förderung der Kulturinitiativen und Soziokulturellen Zentren sowie die Einrichtung des Innovationsfonds Kunst. Von beiden Maßnahmen hat Pforzheim profitiert.

2. Wie hoch ist das bisher für die Umsetzung von „Kultur 2020“ aufgewendete finanzielle Volumen mit Blick auf den Enzkreis und Pforzheim?

Im Zuge der Verbesserung der Förderung erhalten die Kulturinitiativen und Soziokulturellen Zentren in Pforzheim seit dem Jahr 2012 jährlich zusätzliche Fördermittel in Höhe von rd. 141.000 Euro. Insgesamt erhielten die soziokulturellen Einrichtungen in Pforzheim im Jahr 2013 rd. 410.000 Euro. Im Rahmen des Innovationsfonds Kunst wurden bisher für zwei Projektanträge des Theaters Pforzheim insgesamt 72.000 Euro bewilligt.

3. Wie hoch ist das für 2014 geplante finanzielle Volumen für die Umsetzung von „Kultur 2020“ mit Blick auf den Enzkreis und Pforzheim?

Für die Umsetzung von „Kultur 2020“ bzw. den Innovationsfonds Kunst gibt es keine kreis- oder stadtspezifischen Festlegungen. Für die Verteilung der Mittel des Innovationsfonds im Jahr 2014 bleiben die nächste Ausschreibungsrunde bzw. die entsprechend gestellten Anträge abzuwarten.

4. Welche kulturellen Einrichtungen im Enzkreis haben bisher von „Kultur 2020“ profitiert?

Dem Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst liegen aus dem Enzkreis bisher keine Anträge vor.

5. Warum wurde im Rahmen der Vergabe des Innovationsfonds Kunst 2012 keine kulturelle Einrichtung im Enzkreis mit Fördermitteln bedacht?

Auf die Ausschreibung des Innovationsfonds Kunst 2012 ging lediglich ein Antrag aus dem Enzkreis ein. Eine Förderung des beantragten Projekts musste allerdings abgelehnt werden, da die inhaltlichen Kriterien für eine Förderung nicht erfüllt waren.

6. Welche Förderungen für kulturelle Einrichtungen im Enzkreis sind im Rahmen von „Kultur 2020“ noch geplant?

Die Förderprogramme des Ministeriums für Wissenschaft, Forschung und Kunst stehen Antragstellern aus dem Enzkreis wie in der Vergangenheit auch in Zukunft offen.

Bauer

Ministerin für Wissenschaft,
Forschung und Kunst